

Monitoreo de la pandemia en la Región Metropolitana: una propuesta

El objetivo es facilitar el avance, por el Ministerio de Salud, del des-confinamiento en una Región densa como la Metropolitana, con el menor riesgo de recaída. Para ello se propone remplazar a las comunas y sus cuadrantes como unidades espaciales para monitorear la pandemia por “Nuevas Unidades Geodemográficas Reales” (NUGDR), que tomen en cuenta los contactos y relaciones funcionales más frecuentes entre distintas poblaciones.

Las NUGDR se construyen así:

Se parte por elegir una Junta de Vecinos Índice (JVI) de, por ejemplo, la Comuna de Providencia o la de Ñuñoa, etc. Luego, por información de esos vecinos, se determinan las áreas de origen de quienes viajan regularmente a la JVI por empleo, comercio, parentesco, o simplemente por facilidad de transporte (líneas de buses o metro). Se dibujan en el mapa dichas áreas de origen, unidas a la o las áreas de destino correspondientes.

Las estadísticas de nuevos contagios semanales y las de los demás indicadores empiezan a ser llevadas por NUGDR.

Después se aplican y se evalúan las medidas de control (aislamiento, tests) y las de des-confinamiento según los avances o los retrocesos mostrados por las estadísticas nuevas basadas en las NUGDR.

Los límites jurisdiccionales de las Seremi de Salud deberán adaptarse a las Nuevas Unidades Geodemográficas, al menos mientras dure la pandemia.

Agradeceré cualquiera observación crítica, 11.07.2020
Dr. Carlos Montoya-Aguilar; carlerne@gmail.com